
番号 委員 意見・質問等 区の考え方 対応状況

1 奥田委員

【西成しごと探偵団】

西成しごと探偵団というのはどんなものか。あまりわかっていないのでお聞きした

い。

・西成しごと探偵団は、中小企業家同友会の西成住之江支部に

ご協力をいただいて、子どもたちに西成にこんなすばらしい企業、会

社、こんな取り組みをやっているんだというのを知っていただくというこ

とと、また企業さんのイメージアップにもつながるということで、今年初

めて実施させていただいた。夏休みの平日で保護者同伴という難し

い条件ではあったが、20名以上の参加もいただき、参加者からは

非常によかった、こんな企業があったんだというような感想もいただい

ている。これについては、広報紙「にしなり我が町」の11月号に掲載

したので、またそちらのほうでも見ていただければと思う。

□元年度に対応

□2年度に対応（予定）

□引き続き検討

□対応困難または不可

■その他

2 奥田委員

【駐輪対策】

玉出老人憩いの家で、昼中に子育てイベント等を行う際、自転車を玉出老

人憩の家の前や玉出西公園の前に置いていることが多いので、公園事務所

から自転車をほかの方へ置いてくれと言われる。通行に支障があるのはわかる

が、他に駐輪場所がない。月２回のイベントにはたくさんの人が集まり、すごく

いいことだと思うが、自転車の駐輪について困っている。

公園事務所に確認したところ、事前に申請が必要だが、公園の一

部を臨時駐輪場とすることも可能。ただし、安全確保などの条件が

あり、使用料も必要となる。

駐輪場としての許可が必要な場合は公園事務所に相談してほし

い。

□元年度に対応

□2年度に対応（予定）

□引き続き検討

□対応困難または不可

■その他
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3 上村委員

【魅力発信】

西成区の西側はいろんな企業さんが独自にいろんな技術を持ち合ってい

る。ただ、後継者の育成とか、人手不足というのがこれから出てくるという心配

がある。

先ほど、西成しごと探偵団で、子どもたちがそういう企業に行って誇りを持っ

てもらえるようにというような話があった。今回の見学先ではないが、女性の経

営者の方が女性の方が働きやすい環境づくりに取り組んでいる会社もある。

例えばそういった企業を区役所のホームページに載せて、何か魅力発信につ

ながらないかと感じた。

以前、ぼちぼちいこ課で若い方が中心となっていろんな飲食店なんかを回ら

れていたが、例えば次の引き継ぎ版として、企業訪問してそういった企業を掲

載してはどうか。

4 乾副議長

【魅力発信】

西成区のイメージアップということでいろいろな取り組みもしていただいていて、

すごく効果も出てきており、外国人の観光客も増えている。そのイメージアップ

という中で、今回、この西成しごと探偵団みたいな形で、西成区に住んでいる

子どもたちや住民が西成というのは本当にいいところだなと思ってもらうような

取り組みをもっとこれからも力を入れてもらいたい。すごいものづくりであったりと

か、いろんな取り組みをやっている企業が西成区の中にもたくさんあるし、これ

だけ銭湯がある地域もなかなかないので、そういったところも区民がいろんな形

で楽しみながら、そしてこの地域を好きになってもらうような、特に子どもたちが

この地域に愛着を持ってもらえるような活動をこれからも発信していってもらい

たい。

　今年度初めて西成しごと探偵団を実施して、参加者からは好評

の声を多数いただき、広報紙「にしなり我が町」11月号に参加企

業の紹介や、こども達の感想などを掲載している。今回あった課題

の改善や、いただいたご意見などを踏まえ、来年度以降もよりよい

形で継続していけたらと考えている。

　また、今年度ニシナリ銭湯マップをリニューアルしたニシナリ銭湯

Map　2019を作成し、区ホームページに掲載している。

　外国人向けに外国語版西成観光マップも現在作成しており、完

成したら区ホームページなどでも掲載を予定している。

　情報発信部会でも西成区の魅力発信について様々な意見やア

イデアを出していただいている。それらも踏まえながら、今後も引き続

き西成区の魅力を広く発信してイメージアップしていきたいと考えて

いる。

■元年度に対応

□2年度に対応（予定）

□引き続き検討

□対応困難または不可

□その他
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5 若林委員

【プレーパーク】

ジャガピーパークは今年度から新しい事業者がやられていると思いますが、この

前こども食堂で、ジャガピーパークに時々行っているという子どもさんたちに話を

聞いたところ、人もスタッフも半分くらいということを子どもさんが言っていた。今

のジャガピーパークの実情はどういう感じになっているのか。

6 乾副議長

【プレーパーク】

本当に西成区は子どものいろんな施策をやってもらっている。教育部会の中

でもいろんな意見が出ており、また年度末にいろんなフィードバックもしていただ

けると思っている。こういったすばらしい取り組みをしている区というのはなかなか

ないので、ぜひとも継続的にやってもらって、いい形で子どもたちが喜ぶような

施策にしてもらいたい。

7 吉村委員

【新今宮エリアの活性化】

昨日の日本経済新聞に、新今宮の再開発に星野リゾート、南海、ＪＲ西

日本、オオサカメトロの４社が連携して協議会をつくっていろんな計画を進め

ていくというニュースが載っていた。もちろん民間企業と行政とは役割も違うとは

思うが、せっかくそういう議論をされているのだから、何か一体化された構想の

もとにいいものができればいいなと思っている。

ＪＲ、南海、オオサカメトロ、星野リゾートが新今宮エリアをそういう

形で考えていただくということは非常にいいことだと思っている。ただ委

員ご指摘のようにバラバラではなく、我々も一体感を持ってそういっ

たところと連携を保ちながら、本当に新今宮の南側、この西成側が

活性化して、かつそれが区の活性化につながるような形になっていけ

たらと考えている。いろんなご意見を頂戴しながら、また逆に我々も

いろんな提案もさせていただきながら情報共有して進めていければと

考えている。

■元年度に対応

□2年度に対応（予定）

□引き続き検討

□対応困難または不可

□その他

■元年度に対応

□2年度に対応（予定）

□引き続き検討

□対応困難または不可

□その他

　ジャガピーパークの事業者が決まり、新しく事業者が変わったのが

7月のため、それから広報しているという状況になっている。子どもた

ちには、学校でチラシを配るなど開催時期はお知らせはしているが、

一旦、校庭開放という形になって７月から再開したが、今年の夏

休みはとても暑かったので、暑くて行けないという状況があったのかと

思う。確かに今、スタッフの人数は前よりは少ない。ただ西成区とし

て事業をやっていく上では以前から求めている人数と変わっていな

い。今までの事業者さんが、いろんなボランティアの方を入れてくれて

いたというのが実情かと思う。西成区が子どもの遊び場として求めて

いる人数というのは確保してやってもらっているということで理解して

いる。

　9月以降涼しくなり来場者数は増加しており、10月の来場者数

は平均100名を超えている。11月には新しいチラシやポスターを作

成し、地域の方にも掲示をお願いしている。引き続きHPや

Facebook等を活用した広報等を行い、たくさんの子どもたちが来

場してもらえるよう努めたい。
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8 西前委員

【民泊】

民泊が増えてきたために、まちのコミュニケーションというか、各町会に対しての

中の運営がだんだんできにくくなってくる。町会に入られないとか、苦情だけがこ

ちらに来るという状態になっている。そのような対応とか、民泊数、例えば西成

区は多いとか、少ないとかいうような状態とか、いろんなことに対しての把握とい

うのはできているのか。

また、民泊は禁煙にいているところが多いので、外で吸う状態になっている。う

ちの裏もマンション形式の民泊があって、ベランダに火ついたままたばこが投げ

込まれたり、道に火ついたまま捨てる方がいるので、業者の方に相当な管理

をして、自分のところの中では禁煙はいいが、外での喫煙マナーもお客さんに

指導してもらうような方法を考えていただけたらと。自分の中だけはいいけれど

も、外は知らんでというのでは、いろんな意味においてまちの中のコミュニケー

ションを図り、苦情ばかりが来てしまうといいところが全然見えてこなくなってしま

うので、いいところが見えるような状態をつくっていただきたいと思う。

9 酒井委員

【民泊】

うちの隣のマンションが民泊の開業に向けて今準備している。そこは違法民泊

じゃなくてちゃんと届け出をしているみたいだが、建物の構造というか、たばこの

吸い殻を捨てられないようにとか、ごみ出しとか、そういう要望をこちらから民泊

業者に要望したら、それが必ず整ってからでないと民泊を開始できるという許

可はおりないのか。それとも申請さえすればおりるのか。

　大阪市内では、中央区、浪速区の次に西成区で３番目に民泊

が多いというような現状と聞いている。

　ごみの出し方や喫煙などのトラブルについては、担当の健康局の

ほうでは、違法民泊通報窓口を設置して、通報をもとに調査や指

導をしているので、そちらにご相談いただきたい。

　また、民泊開業の申請については、保健所で手続を行っている

が、現状では地域からのご要望を聞いて、それに応えた上で許可が

おりるというような手続には残念ながらなっていない。ただ、地域の人

とのトラブルや、周りがいろいろ迷惑をこうむっているのであれば、違

法民泊通報窓口にご相談いただいて対応してもらうことになると思

う。

　西成区では、区ホームページで外国人向けに生活全般にかかわ

るような、ごみの出し方のルールや防災情報などの外国語版ページ

を集約したもの作成し、そのホームページの紹介チラシを転入者全

員へ配付している。

■元年度に対応

□2年度に対応（予定）

□引き続き検討

□対応困難または不可

□その他
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